
Conselho Consul vo do Parque Estadual do Rio Vermelho

ATA da Reunião ordinária de 17/09/2020

Aos  dezessete  dias  do  mês  de  setembro  de  dois  mil  e  vinte,  às  dezenove  horas,
reuniram-se de forma on line, através do link h ps://meet.jit.si/ReunioesPAERVE os
conselheiros do Parque Estadual do Rio Vermelho, para tratar da seguinte ORDEM DO
DIA; 1  Instalação dos trabalhos e verificação de  quórum; 2  Aprovação da Ordem do
Dia; 2 Informes;  3 Relato dos encaminhamentos das reuniões do Conselho no mês de
março e  junho; 4. Plano de Manejo –  atualização das informações; 5. Oficina
par cipa va de zoneamento do parque;  6 Encaminhamentos e encerramento.  A
reunião teve início  cumprindo o item um da Ordem do Dia,  com a instalação dos
trabalhos e verificação de  quórum,  conforme lista de presença em anexo.  Adriana,
coordenadora do PAERVE fez a abertura da reunião cumprimentando a todas e todos,
deixando a palavra aberta para os informes. Adriana abre a reunião com os informes, o
primeiro informe é sobre o o cio encaminhado para a Secretaria de Infraestrutura e
Monitoramento, sobre as adequações da SC 406, no trecho do PAERVE. Adriana fala
sobre os encaminhamentos das demandas de fiscalização, que o PAERVE descreve as
ocorrências e encaminha para a Gerência,  buscando apoio na fiscalização,  também
informa que  o  parque  fez  a  comunicação interna sobre  a  prestação de  contas  do
parque.  Sobre  a  solicitação  das  câmeras,  o  IMA  fez  contato  com a  Secretaria  de
Segurança  Pública  solicitando  cinco  câmeras  para  serem  instaladas  no  PAERVE,  a
Secretaria fará um estudo para verificar a melhor forma de transmissão das imagens.
Adriana  também informa  que  o  parque  está  fazendo  um  plano  de  trabalho  para
inves mentos  na  unidade  por  compensação  ambiental,  onde  será  conta  no
planejamento a instalação de três câmeras, duas para serem instaladas na entrada da
praia e uma pra a área administra va do parque. César ques ona qual o local para a
instalação das câmeras e quantas câmeras serão instaladas. Adriana informa que está
previsto cinco câmeras para a Rodovia SC 406, duas na entrada da praia e uma para
área  administra va.  Patricia  (Çarakura)  propõe formar  um grupo  de  trabalho  para
construção do Código de é ca, farão parte do grupo Adriana, Rogério Costa e César.
Adriana abre a palavra para os informes, Adriana informa que foi realizada a reunião
com a Associação de Cavaleiros – ACADI e que a Associação contratou os serviços de
uma bióloga e um topógrafo para fazer relatório de avaliação de impactos dos passeios
a  cavalo.  Outro  informe foi  sobre  o Projeto Mirim Costeiro,  parceria  entre  o IMA,
IMMC e Prefeitura, que o projeto está encaminhado, mas devido a pandemia será
executado no próximo ano, o úl mo informe do parque é a Trilha de Longo Curso, que
faz parte da Rede Brasileiras de Trilha e o PAERVE fará parte do projeto. No momento
estamos  fazendo  vistorias  em  campo,  em  parceria  com  o  Ins tuto  Çarakura  para
verificar  o  traçado.  Karina  (Crystal)  fala  sobre  o  projeto  apresentado  pela  Rede
Ambiental Comunitária que elaborou umas questões chaves como proposta para  o
Plano de Manejo, Karina fez a leitura do relatório e ficou de encaminhar o documento
por e-mail.  Rogério (EEB Maria Conceição) fala que a interação com a comunidade
deve ser bem pensada e deve ser levado em consideração. Dando con nuidade na
pauta Adriana relata como os trabalhos do Plano de Manejo vem sendo construídos e
as  parcerias  com  as  ins tuições  de  ensino  e  pesquisa.  São  realizadas  reuniões
semanais  com a equipe  técnica,  além das  avaliações em campo.  Rogério  sobre  os
processos dinâmicos para elaboração do Plano de Manejo. Alexandre (DIRSAN/PMF) e
Bianca  Parizzoto  (IMA)  falam  de  como  está  sendo  par cipar  da  equipe  técnica
responsável pela elaboração do Plano de Manejo. João Paulo (Floram) ques ona se o
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IMA está seguindo a legislação modelo para construção do Plano de Manejo. Adriana
fala sobre o processo sele vo para facilitação das oficinas par cipa vas on Line, que
no dia primeiro de outubro será  feito um teste,  para que as  pessoas se  sintam à
vontade com a ferramenta. Também informa que a primeira oficina será nos dias 8, 9 e
dez  de  outubro.  A  proposta  é  fazer  as  duas  oficinas  em três  dias  em três  horas.
Rogério  Costa,  César  e  Patricia,  falam  sobre  a  importância  da  par cipação  da
comunidade nas oficinas, João (Floram) propõe que seria viável a par cipação como
ouvinte,  podendo  par cipar  do  Chat.  João  (Floram)  propõe  que  quando  for
apresentado o Plano de Manejo seja disponibilizado para consulta pública.  Rogério
(IMA) começa a fazer a apresentação dos documentos do Plano de Manejo que já
foram  elaborados,  começando  explicando  que  essa  apresentação  é  chamada  de
subsídios  para  o  Plano  de  Manejo.  Apresentando  a  disposição  de  como  estarão
dispostos  dos  conteúdos  dentro  do  documento.  Primeiro  foram  apresentados  as
informações do meio bió co que teve muita contribuição da UFSC e do Projeto Fauna
Floripa.  Resgatando o  histórico  do Parque,  do porque que temos 30% da área do
parque com espécies exó cas, mas que o parque tem muitos ambientes conservados.
Do meio abió co se destaca as informações referentes aos aspectos geomorfológicos
das  formações  rochosas  e  dunas,  os  aspectos  pedológicos,  recursos  hídricos  e
climatologia. Rogério chama a atenção sobre os aquíferos Rio Vermelho e Ingleses, que
são muito impostante na questão de conservação e da qualidade da água para o norte
da ilha. Ficou como encaminhamento que este documento apresentado na reunião
será  encaminhado  em PDF  para  os  conselheiros.  Nada  mais  havendo  a  tratar,  eu
Adriana,  presidente  do  Conselho  Consul vo  do  Parque  Estadual  do  Rio  Vermelho,
lavrei a presente memória de reunião. Florianópolis, 15 de dezembro  de 2020. 

 Karia Signori (Ins tuto Crystal – Titular)____________________________________________

 Vera L.D. Wallth (ECOSUL - Titular)________________________________________________

 Luis Carlos Kunst – Ins tuto Crystal (Suplente) _____________________________________

 Alexandre F. Bock  – (DIRSAN/PMF – Titular) _______________________________________

 Patrícia Neves (Ins tuto Çarakura) _______________________________________________

 Rogério Castro – IMA/PAERVE (Suplente) __________________________________________

 Nadir A. Mussio – Escoteiros do Brasil (Titular) ______________________________________

 Adriana D. Nunes – IMA/PAERVE (Titular) ___________________________________________

 Rogério Costa - EBM MC Nunes (Titular) ___________________________________________

 César Schenini (UFECO) (Titular) __________________________________________________

 Marinez Scherer – UFSC (Suplente) ________________________________________________

 João Paulo – FLORAM (Suplente) __________________________________________________

 Helena Jucélia  - Associação Vidal Mar ns ( tular)____________________________________

 José Carlos -  Escoteiros do Brasil (Suplente) _________________________________________

 Andreia Maestri - EBM MC Nunes (Suplente) ________________________________________.
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